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借壁 生花 如何长久保鲜？

治淮路与龙
新路交叉口西南角
的墙绘图案Ǒ

我市一学校
附近墙体上的不文
明现象Ǒ

中心城区，体育路上200米长的《千里江山图》成就了一段Ā最美的街景ā；
治淮街道，文化墙上鲜明的色彩和流畅的线条勾勒出不朽的Ā治淮精

神ā，改变了小区旧貌，传承了淮河文化深厚底蕴；
还有那些描绘在乡间墙壁上关于乡村振兴的美好画卷，不仅亮化了村

容村貌，也成为传播文明的Ā活教材āĂĂ
近些年，我们身边诞生了一拨又一拨网红打卡点，这些彩绘ǐ涂鸦让闲

置的公共墙体有了Ā用武之地ā，Ā借壁生花ā美化了城市Ǒ然而，不可否认，
我市仍有一些公共墙体ǐ设施存在不文明现象，乱涂乱画ǐ小广告ǐ张贴纸
等，不仅影响城市形象，也给居民生活带来了困扰Ǒ

蚌报融媒体记者 王立春 文/图

今年6月，位于蚌山小学教育集团
南山郦都小学东门的一段涂鸦墙忽然
在社交平台上火了起来ʪ起因是原先
被随意涂抹的墙面被重新Ž爆改ž成了
网红打卡地ʪ

参与该段墙体涂鸦创作的陈天瑞
在此前接受本报采访时表示，路过看
到这段墙体被Ž糟蹋ž得不能看，所以
想到要用年轻人喜爱的动漫形象对其
进行Ž再创造ž，Ž希望能够让自己周围
生活的环境更好一些ʪž

从长盛路和虎山西路交叉口往南
走约400米，可完整地走完这段墙体ʪ
今年6月，记者第一次来到该处采访
时，发现墙面上充斥着不文明ʩ粗俗甚
至侮辱性词汇ʪ而这些不文明词汇ʩ图
案的旁边就是原先被市民们创作好的
精美涂鸦ʩ卡通形象等ʪ

家住附近的赵娟告诉记者，该处
墙体上的不文明现象存在了有一段时

间，Ž平时晚上下班路过都能看到，太
难看了ʪ有时候能看到是一些小青年
过来乱涂乱画，还有打广告的一些人
也在上面乱写ʪž赵娟说ʪ

马莎莎则更加担忧ʪ因为此处是学
校的外侧围墙，接送孩子上下学都得从
这儿路过ʪŽ孩子今年上三年级，有时候
看到了回到家就会学给我们听，说他在
墙上看到写了什么ʪ作为家长来说，肯
定会担心，怕孩子受到影响ʪž

11月14日，记者再次来到该段涂
鸦墙，发现原先的不文明现象已被清
除，取而代之的是正能量宣传标语ʪ

南山郦都社区书记高舒介绍，原
先的涂鸦虽然吸引了众多人前来打
卡，但仍有部分人打卡后，在墙面上留
下Ž痕迹ž，导致乱涂画的现象愈演愈
烈，Ž在和学校ʩ物业共同讨论商议后，
决定用正能量宣传标语取而代之ʪ现
在效果很好，没再出现之前的问题ʪž

【现场直击】
墙体彩绘，传递文明的一面镜

子，如何能够长久保鲜？
Ž原本环境很好的一条街被写

上了不文明的话，我觉得很影响过
路人的观感ʪ可以找一些专业人士
画一些蚌埠的特色景点或者历史文
化ʪ如果是学校周围的话，还可以画
一些有教育意义的寓言漫画或者小
故事 ，供孩子们上下学的时候观
看ʪž市民陈双敏表示ʪ

高舒分析了社区在进行基层治
理时存在的一些困难ʪ以上述被乱
涂画后又重新整治的墙体为例，由
于该段墙体靠近道路ʩ环境开放，无
法进行24小时监控，且乱涂画的行
为多为流动人员，因此给社区工作
带来了极大的挑战和困难ʪ高舒同
时呼吁Ž希望市民朋友们可以更多
地爱护和珍惜周围的环境，让不文
明的现象不发生ʪž

Ž应该更多地宣传和呼吁市民，

让他们意识到城市文明建设的重要性ʪ
以我所在行业为例，则会在日常教学中
多向学生们传播ʩ普及关于城市形象ʩ
城市文明ʩ个人与城市等方面的知识，
从小培养ʪž教师李颖讲道ʪ

安徽财经大学艺术学院副教授ʩ
硕士生导师李乔认为，随意充斥的标
语ʩ不文明语言符号等不仅造成了视
觉污染，更削弱了市民对社区ʩ对城
市的自豪感ʪŽ以彩绘ʩ墙绘ʩ街头涂
鸦等为例，在墙体上进行墙绘ʩ涂鸦
等创作，不仅可以增添色彩和艺术元
素，也可以通过色彩和图案将自己的
想法ʩ情感展示出来，从而展示城市
的活力和人们的创意ʪž

李乔表示，当城市公共空间充满
了艺术作品，不仅会潜移默化地影响
居民的文化素养，艺术作品反过来也
会成为城市独有的标识，吸引游客前
来打卡，从而提升城市辨识度和对外
吸引力ʪ

【观点荟萃】

11月19日，本报记者来到蚌埠
市第二实验学校教育集团兰凌路小
学报道该校师生手绘校园墙的新
闻ʪ师生们通过手绘家乡地标，解锁
了校园围墙的文化密码，让具有家
乡代表特色的打卡点在画笔下一一
呈现，将原先的普通围墙变成了家
乡文化的美丽画卷ʪ

李乔也曾带领其学生多次在蚌
埠完成街头墙绘等艺术创作，体育
路ʩ治淮路与龙新路交叉口西南角
墙绘等饱受好评的作品皆出自其
团队ʪ

如何护住城市的Ž面子ž？不
仅需要通过学校ʩ社区ʩ媒体等多

种渠道，广泛宣传文明城市的重要
性，提高市民的文明素质，相关部门
还应加强对城市公共空间的巡查和
管理，对不文明行为依法进行严厉
处罚ʪ同时还需要创新管理方式，例
如，可以采用科技手段，在公交站牌
和公示栏等重要场所安装监控设
备，及时发现和制止不文明行为，提
高管理效率ʪ

城市的Ž面子ž关乎每一位市民
的生活质量和幸福感，也体现着一个
城市的文明程度和管理水平ʪ在此也
呼吁广大市民朋友们，携手共进，从
自身做起，杜绝乱涂乱画等不文明行
为，让我们的城市更美丽ʩ宜居ʪ

在蚌埠日报微信公众号平台，网友ĀYǑā留言：装摄像头，
直接曝光Ǒ网友Ā楚留香ā留言：可以画一些动漫风格的涂鸦，
会很受年轻人喜欢Ǒ网友Ā吕兴元ā留言：Ā呵护美ā也是Ā创造
美ā，既体现举止的外在美，也呈现心灵的内在美Ǒ人人都是美
的享受者，理当亦是美的保护者Ǒ网友Ā旷野ā留言：艺术，不仅
丰富人的精神文化生活，更彰显一座城市的优秀文化底蕴Ǒ网
友Ā王静ā留言：墙面彩绘能为一座城市营造艺术氛围和独特
景观，更为城市注入了更多的魅力和活力Ǒ作为全国文明城市
的蚌埠市民，应该懂得欣赏并珍惜身边的美好Ǒ

【网友有话说】

10月21日以来，中央第二生态环境
保护督察组陆续向我省转办环境信访
举报问题ʪ

目前，中央第二生态环境保护督察
组转办的第二十六批153件群众信访举
报件已办结39件ʩ阶段性办结26件ʩ未
办结88件，其中，责令整改15家，立案处
罚1家，罚款0.7204万元ʪ

查处整改情况均已全部按要求进
行公开，具体内容请查阅安徽日报ʩ安
徽省人民政府网站ʩ安徽省生态环境厅
网站ʩ安徽生态环境微信公众号ʩ各相
关地级市党报ʩ各相关市人民政府网
站ʩ各相关市生态环境局微信公众号ʪ

中央第二生态环境保护督察组进
驻已经结束，您投诉生态环境问题或者
举报生态环境违法行为，请致电12345
热线，或者登录安徽省生态环境厅网站

（https：//sthjt.ah.gov.cn/）互动交流栏目

Ž我要投诉ž，也可以关注安徽生态环境
微信公众号，在其下沿菜单选择Ž我要
举报žʪ举报信件请寄往合肥市政务文
化新区怀宁路1766号（230071）安徽省
生态环境厅信访室ʪ

附件：中央生态环境保护督察群众
信访举报转办和边督边改公开情况一
览表（第二十六批）

中央生态环境保护督察群众信访举报转办

和边督边改公开情况（第二十六批）

本报讯（融媒体记者 吴媛媛）
11月25日下午，2024年度Ž政法综治江淮
行ž宣传采访活动媒体见面会举行，市委
常委ʩ秘书长ʩ政法委书记郭家满出席ʪ

郭家满在致辞中介绍了蚌埠市情ʩ
经济社会发展情况以及在平安建设ʩ法
治政府建设等方面取得的成绩ʪ他表示，
此次中央及省内外多家主流媒体记者来
蚌调研采访，为集中展示蚌埠ʩ宣传蚌
埠ʩ推介蚌埠提供了一个难得的契机和
良好的平台，希望媒体记者能够通过全
方位ʩ多角度的报道，充分展现蚌埠政法

工作现代化的好画面ʩ好声音ʩ好故事ʪ
见面会重点介绍了我市Ž一站式ž

矛盾纠纷调解中心（信访超市）建设ʩ刑
事案件Ž单轨制ž办理跨部门一体化办
案平台建设等工作情况，媒体记者就关
心关注的内容进行了提问ʪ

2024年度Ž政法综治江淮行ž宣传采
访活动由省委政法委ʩ省委宣传部组织
开展ʪ在蚌期间，20余名媒体记者赴我市
部分县区开展调研采访，宣传报道我市
政法工作思想观念ʩ工作体系ʩ工作能力
现代化的新举措ʩ新经验ʩ新成效ʪ

Ā政 法 综 治 江 淮 行 ā

宣传采访活动走进蚌埠

本报讯（融媒体记者 何磊）11月25日，
安徽佳先功能助剂股份有限公司子公司
英特美又迎来重要发展节点ŸŸ年产
200吨紫外线吸收剂正式下线ʪ

走进英特美紫外线吸收剂项目的生
产车间，生产线井然有序，机械轰鸣声不
断，与相邻的光刻胶单体对乙酰氧基苯
乙烯生产车间的机械作业声相互呼应，
和谐共鸣ʪ自去年10月底项目全面开工
以来，英特美在佳先股份的统筹指导下，
各部门紧密协作，高效有序推进各项建
设任务，争分夺秒ʩ全力以赴锚定下线目
标ʪ自10月18日年产500吨光刻胶单体对
乙酰氧基苯乙烯正式下线后，英特美集
中精力开展紫外线吸收剂项目的调试试
生产工作，在历时一个月的全力冲刺后，
英特美年产200吨紫外线吸收剂顺利下
线，产品成分和各项性能参数均达到客
户标准ʪ目前，英特美已与客户签订了紫
外线吸收剂销售合同，合同金额1217.20
万元ʪ

英特美年产200吨紫外线吸收剂，
是目前应用最广的光稳定剂之一，具有
优良的抗紫外线性能及耐热升华性ʩ耐
洗涤性ʩ耐气体褪色性和机械性能保持
性，是高性能显示器添加剂ʩ化妆品添
加剂主要原料之一，具有广阔的市场应
用场景ʪ

佳先股份ʩ英特美董事长李兑表
示，英特美紫外线吸收剂产品的顺利下
线，是英特美发展史上的又一个重要里
程碑，将为英特美快速高质量发展注入
新的活力，也标志着英特美一期项目年
产700吨电子材料中间体项目建设取得
圆满成功，并顺利投向市场ʪ接下来，英
特美将马不停蹄地开展二期项目建设，
持续打造企业发展新动能ʪ同时，佳先
股份也将继续发挥企业优势和带动作
用，推动公司及子公司在建项目ʩ拟建
项目达产达效，并在产业链上积极探索
发展新模式ʩ新路径，不断推动企业做
大做强ʪ

佳先股份：

英特美年产200吨

紫外线吸收剂顺利下线

近日，淮上区老年大学在全民终
身学习活动周中开展Ā百姓学习之
星ā汪升勤学员的宣传推介活动，引

导 市 民 养 成 学 习 习 惯 ，提 高 学 习
能力Ǒ

潘银 温婉华 摄

近日，龙子湖区关工委ǐ教育局联
合开展Ā弘扬光荣传统ǐ赓续红色血
脉，红色家教大讲堂走进中小学ā主题

家教系列活动，家教讲师团走进解放
二路小学宣讲Ǒ

缪敏华 肖建华 摄

本报讯（通讯员 刘流 陶雪竹）
执结追索劳动报酬ʩ赡养费ʩ抚养费ʩ人
身损害赔偿等涉及人民群众基本生活
的案件293件；办理涉新产业工人讨薪
案件370件，帮助305名务工人员追索劳
动报酬841.04万元ʪ今年以来，怀远法
院构建Ž法护民生ž协作机制，以Ž高质
效办好每一个案件ž为基本价值追求，
持续做实做优Ž法护民生ž实事，不断提
升民生Ž温度žʪ

聚焦特定群体，围绕劳务人员ʩ老年
人群ʩ妇女儿童等重点人群，怀远法院综
合运用司法职能，联合检察院ʩ人社ʩ司
法ʩ妇联ʩ残联等部门，构建法院Ž1+Nž
支持起诉联动协作机制，深入开展Ž根治
欠薪žŽ法护民生ž专项行动，为弱势群体
和新就业形态劳动者维权提供强有力支
持ʪ今年以来，开展涉民生案件专项执行
行动370余次，保障弱势群体合法权益及
时兑现ʪ

开辟绿色通道和线上诉讼服务平
台，怀远法院对涉及民生案件，优先立
案ʩ优先审理ʩ优先执行，方便群众在线
立案ʩ查询案件进展等，提高司法服务的
便捷性和效率，确保案件及时ʩ公正处理

和依法快速执行ʪ在案件审办中，坚持
调解与审判相结合，力求通过调解方式
解决纠纷，减少当事人诉累ʪ同时，建立
巡回办案和普法宣传等制度，深入企
业ʩ村庄ʩ社区，实现就地立案ʩ就地开
庭调解，将法律服务送到群众家门口ʪ
今年以来，巡回办案70余件次ʩ普法宣
传320余场次ʪ

强制和善意执行同步，以和解促和
谐ʪ怀远法院结合Ž百日执行会战žŽ关
注民生žŽ积案集中清理ž等专项执行活
动，对涉民生的Ž积案ʩ难案ʩ重案ž专项
执行；对涉及拖欠职工ʩ农民工等弱势
群体劳动报酬和Ž三养ž案件，加大查
处ʩ制裁ʩ打击力度，对Ž老赖ž限制高消
费，增强执行震慑力ʪ今年以来，通过
Ž线上+线下ž和联动执行和解解纷490
余件，提供司法服务970余人次ʪ

怀远法院还发挥国家司法救助扶
危济困作用，对于被执行人确无履行能
力ʩ申请执行人生活困难的涉民生案
件，及时对符合救助条件的申请执行人
进行司法救助，保证困难群众能够最大
程度得到帮扶ʪ今年以来，司法救助16
人，救助金额28.5万元ʪ

做优Ā法护民生ā

提升民生Ā温度ā
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